

ubicada en la comuna El Calmito, quien tiene al tareas sembradas de maíz, y para agricultores de las laderas de Cenoví, Cotuí, Aguayo, El La Savina, Portete-Francisco de Ma-

ni, facilitador de uno, experto del grano Dominicana, los agricultores citados sobre las técnicas Agrícolas raras técnicas que para alcanzar producción y protección de sus fincas. Martín Ventura, regional Nordeste, agradeció al su apoyo para la Celia de Campo en la realidad en la que "su consolidación en el cultivo de maíz". ■



s en los
ancas y
actual-
ctor no

de con-
men sa-
fecta la
y ge-
de ro-
usticia
garan-
i que-
abajo
", dijo

Trayectoria ejemplar. Es reconocida por universidad

Valdez Albizu es investido Doctor Honoris Causa en Madrid, España

Universidad a Distancia de Madrid tomó en cuenta sus aportes al desarrollo económico y la estabilidad macroeconómica de RD

El gobernador del Banco Central de la República Dominicana (BCRD), Héctor Valdez Albizu, fue investido como Doctor Honoris Causa por la Universidad a Distancia de Madrid (España), perteneciente al Grupo Educativo CEF UDIMA, "en reconocimiento a su trayectoria ejemplar y a sus aportes al desarrollo económico y la estabilidad macroeconómica de la República Dominicana", según expresó la institución académica.

La ceremonia, celebrada en el campus de Collado Villalba en Madrid, se con-



Héctor Valdez Albizu

virtió en un homenaje a la función pública y a las instituciones de República Dominicana y España.

El rector de la universidad, Eugenio Lanzadera, dijo que esta investidura honra "a quienes contribuyen con su trabajo, ex-

Reconocimiento coincide con 51 años en el Banco Central

periencia y sabiduría, no solo a hacer grande a la universidad, sino al vasto universo del conocimiento que es patrimonio de la humanidad".

Arturo de las Heras, presidente del Grupo Educativo CEF - UDIMA, subrayó que el reconocimiento busca exaltar el valor de los servidores públicos que, desde sus funciones, trabajan con compromiso y responsabilidad al servicio de la sociedad.

Valdez Albizu, al momento de recibir la distinción, expresó que "confirme este Doctor Honoris Causa por mis aportes a la economía, la más alta distinción de esta universidad es especialmente significativa para mí porque coincide con mis 51 años en el Banco Central".

Señaló que "durante estos años al frente del Banco Central he sido testigo de una trayectoria ascendente de la economía dominicana gracias a su continuo crecimiento y su capacidad de resiliencia mostrada ante distintas crisis".

Resaltó estabilidad de precios lograda durante más años como gobernador del BCRD. ■

Respaldo. Adultos mayores

AFP Popular renueva acuerdo con UNPFA

En AFP Popular creemos en invertir en la calidad de vida de las personas adultas mayores, dijo Luis José Jiménez, de la entidad

La Administradora de Fondos de Pensiones Popular (AFP Popular) y el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNPFA) renovaron por dos años su convenio de colaboración, con lo que reafirma su compromiso con la mejoría de la calidad de vida y la atención integral de las personas adultas mayores en el país.

"En AFP Popular creemos que invertir en la calidad de vida de las personas adultas mayores es invertir en la familia dominicana y en el futuro del país. La renovación de este acuerdo con el UNPFA no es solo un programa social,

sino una apuesta estratégica para construir comunidades más fuertes y sostenibles", afirmó Luis José Jiménez, vicepresidente ejecutivo y gerente general de AFP Popular.



Luis José Jiménez y Mario Serrano firman acuerdo.

Juramentación. De nuevo presidente

Fenacodep cita problemas afectan al sector detallista

Son los apagones, la delincuencia, la competencia desleal de los chinos y la inclusión en los planes de pensiones, entre otros

Ubaldo Guzmán Molina
u.guzman@hoy.com.do

Los apagones, la delincuencia, el competencia desleal de los chinos y la inclusión en los planes de pensiones son algunos de los problemas que afectan al sector detallista, afirmó ayer el nuevo presidente de la Federación Nacional de Comerciantes Detallistas de Provincias (Fenacodep), Héctor Julio Nieves.

Tras ser juramentado como presidente de Fenacodep durante un acto realizado en el hotel Barceló, Nieves, quien sustituyó a Domingo Colón Silverio, explicó que los apagones han generado pérdidas en el sector detallista, sobre todo en los productos refrigerados, aunque reconoció que en los últimos días ha habido una mejoría en



Héctor Julio Nieves, nuevo presidente de Fenacodep.

el servicio eléctrico.

Resaltó que que la mayoría de los negocios que están en algunos barrios han tenido que instalar verjas metálicas para poder operar con mayor seguridad, debido a la delincuencia. Demandó de mayor patrullaje para proteger a los comerciantes detallistas de los ladrones.

Criticó que la competencia desleal de los comerciantes chinos afecta al sector detallista en algunos sectores, por lo cual las autoridades deben seguir los operativos en contra de los negocios chinos que no

cumplen con las leyes dominicanas.

Resaltó la necesidad de comercialización de los productos en el país se realice a través de los comerciantes detallistas, con lo que igualarían más baratos a los consumidores.

Solicitó al Gobierno que tome en cuenta a los comerciantes detallistas para la comercialización de los productos importados cuando hay déficit en la producción nacional.

Resaltó que los detallistas sean incluidos en los beneficios de la tarjeta Superoperativa. ■



CONVOCATORIA

LICITACIÓN PÚBLICA NACIONAL INAPA-CCC-LPN-2025-0038

El INSTITUTO NACIONAL DE AGUAS POTABLES Y ALCANTARILLADOS (INAPA), en cumplimiento de las disposiciones de la Ley No. 340-06, sobre Compras y Contrataciones Públicas de Bienes, Servicios, Obras y Concesiones de fecha dieciocho (18) de agosto del dos mil seis (2006), modificada por la Ley No. 449-06 de fecha seis (06) de diciembre del dos mil seis (2006), convoca a todos los interesados a presentar propuestas para:

"ADQUISICIÓN DE ARRANCADORES SUAVES PARA SER UTILIZADOS EN TODOS LOS ACUEDUCTOS A NIVEL NACIONAL"

Los interesados en retirar el Pliego de Condiciones, deberán descargarlo de la página Web de la institución www.inapa.gob.do o del portal administrado por el Órgano Rector (DGCP), www.comprasdominicana.gov.do, a los fines de la elaboración de sus propuestas.

Las propuestas serán recibidas el día 18 de noviembre del 2025 en horario de 8:00 a.m. hasta las 10:00 a.m., en formato físico en el Depto. de Compras y Contrataciones o en línea a través del Sistema Electrónico de Contrataciones Públicas (SECP), conforme al Cronograma establecido, las aperturas serán realizadas de manera virtual, remota y simultánea con transmisión en vivo mediante video conferencia a través de Google Meet, en presencia de un Notario Público y el Comité de Compras y Contrataciones de la institución, no obstante, el oferente que deseé puede estar presente en el acto de apertura en la Sede Central del INAPA.

WELLINGTON ARNAUD BISONÓ
Director Ejecutivo